
 

Acta Sesión 201° 

Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles 

 

 

En Santiago de Chile, a lunes 30 de octubre de 2023, se realizó por videoconferencia la 

sesión N° 201 de la Comisión de Expertos para la Regulación de Aranceles, con la asistencia 

de todos sus integrantes actuales: Marcelo Villena Chamorro –quien preside–, don Manuel 

Farías Viguera, don Tomás Flores Jaña, don Alfonso Muga Naredo y don Milton Urrutia 

Salinas. Participa, también, el abogado asesor don Beltrán Urenda Arias.  

 

Asiste como invitado el Secretario Ejecutivo de la Comisión Nacional de Acreditación, Sr. 

Renato Bartet Zambrano.  

 

Siendo las 18:00 horas, se inicia la reunión. 

 

Esta sesión fue convocada con la siguiente tabla: 

1. Exposición del Secretario Ejecutivo de la Comisión Nacional de Acreditación. 

2. Cuenta. 

3. Próxima sesión. 

 

1. Exposición del Secretario Ejecutivo de la Comisión Nacional de Acreditación 

El Presidente de la Comisión agradece la presencia del Sr. Bartet, Secretario Ejecutivo de la 

Comisión Nacional de Acreditación y recuerda que el motivo de la invitación es contar tanto 

con su conocimiento como Secretario Ejecutivo de la CNA, como el que proviene de  su 

trayectoria y experiencia previa en el subsistema técnico profesional. Se trata de recoger 

antecedentes del desarrollo reciente de las instituciones respectivas en vista de las 

acreditaciones realizadas y de los nuevos instrumentos y dimensiones de aseguramiento de 

la calidad. 

 

El Sr. Bartet expone acerca de lo indicado, desarrollando las orientaciones que, como CNA, 

han definido en el marco de la acreditación de las instituciones técnico profesionales de 

educación superior. Continúa su exposición mencionando particularidades y tendencias que 

ha podido ver en dichas instituciones y los cambios que ha experimentado dicho subsistema 

el último tiempo. Igualmente, el Sr. Bartet transmite sus impresiones sobre las 



transformaciones que pudieran evidenciarse en el comportamiento de dichas instituciones, 

a la luz de las modificaciones en los criterios de acreditación que se están implementando.  

 

A continuación, los miembros de la Comisión dirigen preguntas al invitado, iniciándose un 

intercambio de ideas al respecto.  

 

El Presidente agradece la exposición del Sr. Bartet, quien se retira de la sesión. 

 

2. Cuenta 

El Presidente menciona que desde la Subsecretaría de Educación Superior le han informado 

que ha habido avances en el proceso de contratación del asesor, la que se debería concretar 

durante la próxima semana.  

 

3. Próxima sesión 

Se acuerda que la próxima sesión, se desarrollará mediante videoconferencia, el 6 de 

noviembre a partir de las 18:00 horas.  

 

Sin otros temas que discutir, se pone término a la reunión siendo las 20:00 horas.  

 

El Presidente firma la presente acta mediante firma electrónica, dando fe que su contenido 

refleja fielmente el texto aprobado por los comisionados. 
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